

Famille Bulletin

ファミール ブルtein

文化の香るふれあいの街ファミール

平成28年4月1日発行:ファミールハイツ明石自治会広報部

vol.53



役員を交代するにあたって

式番館 副会長

「こんにちは!」と、エントランスですれ違う人、エレベーターに同乗する人に気軽に挨拶をすること。簡単なことですぐ、近頃は面と向かって直接会話をしない、又はできない人が増えており、主なコミュニケーション手段はメールかSNSによる文字と記号で、会話は殆ど無し。これはインターネット社会がもたらした一種の社会現象で、ややもすれば一方的になりトラブルの一因にもなっています。

人と人との繋がりは“見えない人”との文字や記号だけの伝達だけではなく“見える人”とも気軽に挨拶ができる事、助け合えること、互いに注意し合えることが肝心であり、そのような町づくりの一助となるのも自治会の役割だと思います。とは言っても自治会も管理組合も基本的には住人のボランティアによる素人集団です。毎年新たに担当される役員、相談役、顧問及び子ども会など世代を超えた皆さんのが集い、創意工夫を重ね年間の行事を実行しているのです。

ファミールに入居して間もない方、未だ役員を経験されていない方、ともに考え素晴らしい町にしていこうではありませんか。

今年1年間活躍された役員の方に 1年を振り返って感想をお聞きしました。

総務部 部長

「あっ、どうどう回って来た。」というのが最初の感想でした。

自己紹介と活動内容の説明があり、総務部に決まりました。初めての拡大役員会は、とても緊張しました。

総務部としての主な仕事は、拡大役員会の出欠、欠席された方への資料の配布、議事録のまとめと配布です。行事ごとに出席対象者が変わるので、欠席届を出してない方がいると困ります。それからクリーンアップ作戦、パトロール、サマーフェスティバル、西明石まつり、文化祭などの行事の役割があります。

行事を重ねていくにつれ、役員同士のつながりや絆が生まれてきたように思います。しかし行事が多いので、少し簡略化できないものかと正直思いました。

最後にいつも議事録をまとめていただいた　さんへ感謝。そして役員のみなさん1年間、本当にありがとうございました。

広報部 副部長

平成27年度の広報部を担当しました。

スタートしたときは、不安ばかりでしたが、会長、自治会の皆様、住民の皆様から投稿をいただけたおかげで、ファミールブルteinを毎号完成し、発行することができたことに、ほっとしています。

広報の仕事を始めたとき、私たち3人は役割担当を明確にして、活動を行いました。部長は、明石市から送られてくる広報誌や掲示物の管理。諸木部員は定期行事のスケジュールをチェックし、連絡。パソコンで入力。

常に3人で相談し、連携を取りながら不安を自信に変えて、安定した活動を行いました。

振り返ってみると、仕事の大変さより、打ち合わせで集まる時間が楽しみでした。自治会の役員に選ばれたおかげで、出会えたメンバーに感謝しています。

1年間ありがとうございました。

環境・文化部 部長

環境・文化部の部長を引き受けた当初は、仕事も大変忙しい時期で、安請け合いして他の部員の方々に迷惑をかけないか、不安を残したままのスタートでしたが、気がつけば、あっという間に1年が過ぎたという感じです。

自治会のイベントは、5月のクリーンアップ作戦から始まるため、右も左も分からぬまま、いきなりアクセル全開で準備を開始。それでも部会を重ねるごとに、部員の方々とも意思疎通ができるようになり、当日は雨の予報でしたが、無事、行事を行うことができました。

10月には、文化祭を開催しました。今年は、2日目にフリーマーケットが開催されたため、文化祭も例年以上に盛況となり、多くの住民の方々に楽しんでいただけたと感じています。

2つの行事を通じ、多くの住民の方々と触れ合う機会を得たことで、ファミールの住民活動の素晴らしさを知ることができました。また、自治会役員の方々の行事に取り組む姿勢も常に前向きで、ファミールを良くしていくこうという想いを感じることができました。今後、住民の高齢化が進んでいる状況で、自治会運営も難しくなっていくと思いますが、これからもできるだけ自治会の活動に参加していきたいと思います。



サマーフェスティバル部 部員

楽しそうだと思い、サマーフェスティバル部を選びました。しかし、入ってみるとその大変さにびっくりしました。

過去の資料などは、きれいに整理されていましたが、その数の多さには驚きました。

また、bingo、抽選会など多量の景品を購入しなければなりませんし、屋台備品の整備など暑い中での作業は大変でした。

今まで、役員の方々がどれだけ頑張ってこられたのかということを知ることができました。

サマーフェスティバル部6名だけでは、到底できないイベントですが、他の役員の方々の協力で無事サマーフェスティバルを終えることができ、本当に感謝しております。

ファミールハイツは自治会活動が活発で、役員は大変だとよく言われますが、今まで役員の方々が作り上げてきたものを、これからも壊さないで引き継いでいってほしいと思います。

私も、今まであまり参加しなかったイベントにも、積極的に参加していきたいと思います。

1年間どうもありがとうございました。



秋祭り・西明石まつり部 部長

「子ども会のまつり担当で大変やったのに、よくまつり部長引き受けたね、なんで」と言われたほど、4年前の子ども会でのまつり担当はしんどかったはずの私が、今年度、秋祭り・西明石まつりの部長をさせていただきました。

冒頭の問い合わせの引き受けた理由は、子ども会で経験しているからできるかも、少しでも経験したものが担当するほうが、運営しやすいのではと思ったからです。1番人気のサマーフェスティバル部を希望されて祭り部に移ってこられた方を含め、今年度の祭り部員は昨年より1名少ない7名で活動。おまつりくらぶの丁寧なご指導のもと、子ども会との連携もスムーズにいき、着々と準備を進め、参加者募集中に宮入日程変更の突然の一報。緊急会議を開き対応策を話し合い、何とか混乱なく実施に漕ぎつけ、まつり当日は、ブロック役員さんをはじめ、ご担当いただいた方々の協力のお陰で、無事終えることができ、準備開始から半年に亘った今年度のまつり部運営が終了しました。

フルタイムでの仕事をしながら、休日の限られた時間内でのまつり活動や役員会議出席は、正直なところきつい時もありましたが、今1年間の役員を終わってみて想うことは、自治会活動を通して新たな出会いがあり、親睦の輪が広がったことへの喜びです。

今年度の役員のみなさん、ありがとうございました。そしてこれからもよろしくお願いします。

最後に、これからの自治会運営への希望として、高齢者が増えるファミールで、役員さんへの負担を軽減し、楽しく活動ができる自治会になりますようにと願っています。



1年前、輪番制で久しぶりに自治会役員が廻ってきました。

普段は　自治会長、自治会役員の皆様にお世話になるばかりでしたので、役員を担当する時は、自治会活動日程を優先し、ともかく役員会、自治会行事に参加しようと取り組みました。ファミールの防災設備を少しでも理解できればいいか、と防火・防犯部に参加させていただきました。

ジャンケンで部長になったのはご愛嬌ですが、防火・防犯部の気さくで話しやすいメンバーに助けられ、自衛消防団での活動含め、無事に終えられることに本当に感謝しております。

防火・防犯部、自衛消防団の活動は、サマーフェスティバル、秋祭りといった行事の警護、交通誘導のように、安全・安心して行事が実施できるよう、脇を固める役割です。慣れない警護、交通誘導でしたが、事故、怪我などもなく、全員が無事にやり終えることができた時には、ホツトするとともに、達成感がありました。

これからもファミールの自治会活動が、無理のない範囲で活気あるものであることを期待しています。

1年間ありがとうございました。

高齢者対策プロジェクト(民生児童委員)

昨年4月発足したばかりのチームです。アッと言う間の1年間でした。連続する想定外の出来事に驚かされながら、精一杯対応しています。

民生委員として行う毎月の高齢者訪問、月1回実施しているお茶会に参加していただいての話し合いなどで、状況を把握するように努めています。認知症高齢者の徘徊による事故が社会問題になっている現在、ファミールからそのような不幸な出来事を起こさないためにできることは何か、チームとして皆で学び、考え、向き合っていきたいと思っています。

参番館 副会長、副幹事

自治会活動に参加して副会長と副幹事を1年間務めましたが、この期間の活動だけでなく、私が関わった自治会活動について述べたいと思います。

平成25年10月に相談役を依頼され、自治会の役員会や様々な行事に参加してきました。当初、日曜日の夜に開催される拡大役員会で皆さんに遅くまで討議しているのに感心しましたが、役員からは負担が大きいとの苦情がありました。それらを受けて、ここ2年間、討議は簡潔、スピーディーに進められるようになり、役員の負担も軽減されました。私は上記の参加以外に、他の役員と協力して「自治会規約」の改正、それに伴う「組織」の改正、更に「ファミールガイド」の全面刷新を行い、現在の自治会の現状と内実を分かりやすく示しました。

当自治会の行事は多すぎるのでとの批判もありますが、これらの行事によって、自治会活動の主目的である「地域の交流と親睦の場」が築かれています。これらが地震などの災害時に、大きな力を発揮することは、専門家により指摘されているところです。

自治会活動のもう一つの目的である「地域の問題を解決する場」として、「高齢者対策プロジェクト」が今年度発足しましたが、未だ試行錯誤の状況です。早く基本方針を示し、積極的な支援活動が行われることを期待しています。自治会活動で、私は感じたことを諫言のつもりで、ハッキリと発言してきましたので、気分を害された方もいらっしゃると思いますが、悪気はないので、ご容赦をお願いします。活発なファミールハイツ明石の自治会が、今後も快適な住み良い地域づくりに大いに貢献することを願っています。

募金に応募

1.林神社の参道補修

林神社では、鳥居から拝殿に進む参道石段が時を経て傷み、補修せねばならなくなりました。更に、高齢者が安心して参詣するため、手摺の設置を要望する声がありました。これらを氏子総代会で協議された結果、工事を進めよう決定されました。この奉賛の依頼があり、拡大役員会で検討した結果、趣旨を踏まえ、1口5万円寄進しました。

2.明石市立明石商業高等学校野球部甲子園出場

春の選抜高等学校野球大会出場が決まりました。同校では、特別後援会を結成し、市内各自治会や団体に寄付の依頼をしています。拡大役員会で検討した結果、協力することとし、2口1万円提出しました。

自治会からのお知らせ

そろって参加しましょう。

総会・自衛消防団総会・ファミール子ども会総会

日時:4月17日(日)

スケジュール

9:00～ 総会

終了後続いて 自衛消防団総会

15:00～ ファミール子ども会総会

クリーンアップ作戦(予定)

日時:5月22日(日)



ファミックくらぶ

ファミックくらぶ 代表

12月は、クリスマス会があり、今年もサンタさんに来ていただきました。子どもたちはプレゼントをもらって、にっこり。その後みんなでお弁当やおやつを楽しく食べました。

毎回親子で体操や手遊び、季節の制作などの活動をしています。春は遠足、夏はプール遊び、秋は永楽堂さんへ工場見学、冬はお餅つくりなどそれぞれ季節に応じたイベントを行っています。入園で卒業していく子どもたちもいて、春からは6人でスタートする予定です。体験を随時募集しています。興味のある方はぜひ、参加してくださいね。

日時：月2回火曜日 10時～11時 場所：集会室 対象：1歳半～入園前の親子



平成28年度ブロック担当役員候補

28年度のブロック担当役員候補者が決まりました。

吉番館				式番館				参番館			
ブロック	戸数	氏名	家屋番号	ブロック	戸数	氏名	家屋番号	ブロック	戸数	氏名	家屋番号
1 - 1	12			2 - 1	17			3 - 1	16		
1 - 2	17			2 - 2	18			3 - 2	13		
1 - 3	17			2 - 3	16			3 - 3	13		
1 - 4	17			2 - 4	14			3 - 4	21		
1 - 5	15			2 - 5	15			3 - 5	21		
1 - 6	16			2 - 6	18			3 - 6	17		
1 - 7	14			2 - 7	14			3 - 7	20		
1 - 8	16			2 - 8	18			3 - 8	19		
1 - 9	12			2 - 9	15			3 - 9	18		
1 - 10	13			2 - 10	16			3 - 10	14		
1 - 11	9			2 - 11	15						

4月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3	4	5	6 「ゆすります」「ゆすって下さい」掲示	7	8	9
子ども会廃品回収	粗大ごみ申込締切		資源ゴミ		花園小学校 入学式(午前) 望海中学校 入学式(午後)	
10 →	11	12 花園幼稚園 入園式	13 シニアクラブ花見会 不燃ゴミ	14	15	16 粗大ゴミ
17 自治会総会 自衛消防団総会 ファミール子ども会総会 子ども会廃品回収	18	19 小型家電回収 天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	20 資源ゴミ	21	22	23
24 ←	25	26 ふれあいサロン	27 「ゆすります」「ゆすって下さい」申込受付	28 不燃ゴミ	29	30 →

5月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1 ←	2	3	4 「ゆすります」「ゆすって下さい」掲示	5 資源ゴミ	6	7
8	9	10 →	11	12	13	14
子ども会廃品回収	粗大ごみ申込締切		不燃ゴミ			
15	16	17 小型家電回収 天ぷら油回収 9:30~11:00 サンライフにて	18 シニアクラブ昼食会 資源ゴミ	19	20	21 粗大ゴミ
22 クリーンアップ作戦 子ども会廃品回収	23	24 ふれあいサロン	25 不燃ゴミ ←	26 「ゆすります」「ゆすって下さい」申込受付	27	28
29	30	31 →				
管理組合総会						

不要になった本誌は燃やせるゴミではなく子ども会の廃品回収に雑誌として出してください。

ファミールハイツホームページ <http://www.famille.akashi.hyogo.jp/>